

## Presse Nationale

### > Politique



#### Côte d'Ivoire-France/coopération bilatérale : Macron effectue son second voyage à Abidjan en décembre

Le Président français, Emmanuel Macron effectuera les 10 et 11 décembre une visite sur les bords de la lagune Ebrié, nous apprend la Lettre du continent dans sa dernière parution. Cette visite marquera le deuxième séjour en Côte d'Ivoire du Président français qui était à Abidjan en novembre 2017 lors du 5ème sommet Union africaine-Union européenne (UA-UE).



#### Alassane Ouattara attendu à Niamey vendredi

Le Président de la République, Alassane Ouattara, prendra part au sommet extraordinaire de la Communauté économique des Etats de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO), vendredi 8 novembre 2019 à Niamey, a annoncé hier, mercredi 6 novembre 2019 le porte-parole du gouvernement ivoirien Sidi Touré, après un Conseil des ministres au palais de la Présidence à Abidjan-Plateau. Ce sommet devrait permettre aux Chefs d'Etat de discuter des relations de coopération et éventuellement de la décision du Nigeria de fermer ses frontières pour lutter contre la contrebande, une mesure qui affecte l'économie des pays voisins, notamment le Bénin et le Niger.

### > Economie



#### Pêche côtière et préservation de l'environnement : les experts se concertent à Abidjan

Le ministre ivoirien des Ressources animales et halieutiques, Moussa Dosso, a présidé le 04 novembre 2019 à Abidjan, l'ouverture de la réunion annuelle du Partenariat global et Initiative pêche côtière dont l'objectif est de préserver le lien étroit entre la pêche et l'environnement. Une quarantaine d'experts venus d'Indonésie, d'Amérique latine (Equateur et Pérou) et d'Afrique de l'Ouest (Cap-Vert, Sénégal et Côte d'Ivoire) prennent part à ces travaux qui bénéficient du soutien de la FAO.



#### 32e édition BATIMAT à Paris : la Côte d'Ivoire à la rencontre des investisseurs

Le ministre ivoirien de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné, participe à la 32e édition du Salon international de la construction et de l'innovation technologique dénommé BATIMAT, qui se tient à Paris du 2 au 9 novembre 2019, en vue d'apprendre et comprendre l'évolution des choses dans les domaines de la construction pour s'en inspirer, mais également d'échanger avec les investisseurs pour attirer ceux-ci dans la mesure du possible vers la Côte d'Ivoire. Ce sont 200 opérateurs économiques ivoiriens qui prennent part à ce salon qui se tient tous les deux ans à Paris et qui regroupe 48 pays et environ 2 600 industriels du secteur.



#### Un statut de gestionnaire du patrimoine créé

Le Conseil des ministres a adopté hier, mercredi 6 novembre 2019, à Abidjan-Plateau un décret définissant le statut de gestionnaire du patrimoine conformément à l'évolution actuelle du cadre de gestion des finances publiques au sein de l'espace Union économique monétaire ouest africaine (UEMOA). Cette mesure détermine les conditions d'accès au statut de ce nouvel acteur dans la chaîne de la comptabilité des actifs de l'Etat de Côte d'Ivoire, a déclaré le porte-parole du gouvernement, le ministre Sidi Touré, précisant que le décret fixe également les modalités d'exercice du statut de gestionnaire du patrimoine.

#### Tourisme / restitution de la table ronde de Dubaï : Siandou Fofana annonce une



## rencontre avec des bailleurs à Hambourg

Dans la dynamique du succès de la table ronde de Dubaï, le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana présentera la stratégie de développement touristique «Sublime Côte d'Ivoire», aux investisseurs internationaux le 22 novembre prochain, à Hambourg en Allemagne.

### » Société



## Rencontre ambassadeur des Usa et la Première Dame : La protection des enfants au cœur des échanges

La Première Dame, Dominique Ouattara a reçu en audience le nouvel ambassadeur des Etats Unis d'Amérique en Côte d'Ivoire, Richard Keith Bell, le 5 novembre 2019 à Abidjan. Au sortir de cette rencontre, le représentant américain en Côte d'Ivoire a évoqué l'engagement de la Première Dame dans le cadre de la lutte contre le travail des enfants dans la cacaoculture. Il a également traduit son admiration pour la présidente du Comité national de surveillance des actions de lutte contre la traite, l'exploitation et le travail des enfants (CNS).



## A quelques jours de la journée de la paix : le gouvernement lance un important message aux acteurs politiques

La Côte d'Ivoire s'apprête à célébrer la journée de la paix le 15 novembre 2019. A cette occasion, le porte-parole du gouvernement Sidi Tiémoko Touré a invité la classe politique à saisir tout le sens de cette journée nationale. « Je voudrais saisir cette opportunité pour attirer l'attention des différents responsables politiques. Le fait d'être une personnalité publique appelle à de grandes responsabilités vis-à-vis des différentes populations, de leurs militants et leur base politique, qui l'écoute ». Il s'exprimait hier mercredi au cours de la conférence de presse qui a suivi le Conseil des ministres au Palais de la présidence de la République.



## Salubrité urbaine : une nouvelle brigade mise en place

La ministre de l'Assainissement et de la Salubrité, Anne Désirée Ouloto, a lancé les activités de la Brigade de l'assainissement et de la salubrité (BAS) en remplacement de l'ex-Brigade de salubrité urbaine, le 05 novembre 2019 à Abidjan. La Brigade de l'assainissement et de la salubrité a été créée pour renforcer la lutte contre les incivilités à travers notamment, l'appui à l'information et à la sensibilisation des populations, le renforcement du contrôle de l'application des règles de salubrité et l'intensification de la répression. La ministre a assuré de la détermination du gouvernement à fournir les efforts nécessaires pour renforcer les capacités de la BAS pour qu'elle joue pleinement son rôle.



## Etablissements Publics Nationaux (EPN) et sociétés d'Etat : un nouveau dispositif légal pour tout réorganiser

A l'issue du Conseil des ministres, le 06 novembre 2019 à Abidjan, le porte-parole du gouvernement, Sidi Tiémoko Touré, par ailleurs ministre de la Communication et des Médias, a annoncé l'adoption d'un projet de loi fixant les règles générales relatives aux Etablissements Publics Nationaux (EPN) et portant création de catégories d'Etablissements publics. Ce projet de loi vise à mettre en cohérence la législation nationale sur les EPN avec l'évolution actuelle du cadre de gestion des finances publiques au sein de l'espace UEMOA. Sur la base de ces nouvelles orientations, ce dispositif révisé et actualise les règles générales régissant les EPN depuis leur création jusqu'à leur dissolution, absorption, fusion ou scission. Ainsi, en lieu et place de la catégorie des Etablissements Publics Administratifs, notamment, il crée une nouvelle catégorie d'EPN dénommée Etablissements Publics Administratifs, Sociaux, Culturels et Environnementaux prenant en compte les caractères spécifiques de la mission de service public exécutée. Il précise, en outre, contrairement à la législation en vigueur, le contenu de la coordination des tutelles exercées sur les EPN. Sidi Tiémoko Touré a aussi indiqué que le gouvernement a adopté un projet de loi portant définition et organisation des sociétés d'Etat. Ce projet de loi intègre de multiples innovations se rapportant notamment, à l'administration, à la gestion et au contrôle des sociétés d'Etat. Il adresse plus précisément les questions relatives à la modification, à la transformation, à la liquidation et à la dissolution des sociétés d'Etat.



## Zoukougbeu abrite la Journée mondiale de la femme rurale

Au titre du ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, en liaison avec les ministères concernés, le conseil des ministres a adopté hier, mercredi 6 novembre 2019 à Abidjan-Plateau une communication relative à la célébration de la Journée mondiale de la femme rurale 2019, le 14 novembre 2019 à

> Culture



### Albert Tévoédjrè a tiré sa révérence

Le Béninois Albert Tévoédjrè, ex-représentant spécial du secrétaire général de l'Organisation des Nations unies (ONU) pour la Côte d'Ivoire, est décédé hier, mercredi 6 novembre 2019 dans une clinique à Porto-Novo, à l'âge de 90 ans. De février 2003 à février 2005, il a assisté les protagonistes de la crise en Côte d'Ivoire dans le cadre des stratégies de mise en application des Accords de Kléber dits aussi de Linas-Marcoussis (France).

Vu sur le Net

> Politique



### Relation Côte d'Ivoire-Etats-Unis : Le Sénat ivoirien veut s'inspirer de l'expérience américaine

Le président du Sénat ivoirien, Jeannot Ahoussou-Kouadio, a échangé mardi avec l'ambassadeur américain, Richard Keith Bell, à la permanence du Sénat à la Riviera Attoban, en vue de recueillir son avis et ses conseils pour le bon fonctionnement de l'institution. « Le Sénat américain a une tradition de renforcement de la démocratie (...) Les Etats-Unis ont beaucoup inspiré la Déclaration des droits de l'homme, la Société des nations et l'Onu. Le Sénat ivoirien entend donc s'inspirer de leur expérience (...) Il se veut un Sénat de paix qui contribue à renforcer la cohésion sociale en Côte d'Ivoire », a confié le président du Sénat ivoirien. Jeannot Ahoussou-Kouadio a, en outre, expliqué que cette visite du diplomate américain s'inscrit dans la dynamique des bonnes relations de coopération qui ont toujours existé entre les deux pays.



### Présidentielle 2020 : Un candidat se déclare

Dr Abass Yaya Bamba est candidat à l'élection présidentielle 2020. Ce mercredi 6 novembre, au cours d'une conférence de presse à Angré, il a dit sa volonté de briguer la magistrature suprême. Président du Congrès national du peuple ivoirien (CNPI), le concerné a soutenu que sa candidature qui est « le témoignage de notre amour pour notre partie sera aussi l'occasion pour nous d'offrir à nos concitoyens des moyens de résilience face à la situation politique nationale qui se dégrade dangereusement dans notre pays ».

> Economie



### Filière café-cacao : 17 opérateurs condamnés à payer 158 millions au conseil

Dix-sept (17) opérateurs du secteur café cacao issus de quatre départements sous le contrôle de la délégation régionale du Conseil du Café-Cacao (CCC) de Man ont été pris la main dans le sac. Ils s'adonnaient à la production de faux reçus de déchargement au port avec la complicité de certains exportateurs. Ils doivent s'acquitter d'une somme de 158 millions de FCFA comme amende à l'État ivoirien à travers le CCC.

> Société



### Semaine nationale de la Ville : L'apothéose ce jeudi à Tiassalé

Débutée le 31 octobre à la mairie de Koumassi, la première édition de la « Semaine nationale de la Ville », va connaître son apothéose ce jeudi 7 novembre, dans la ville de Tiassalé. A la cérémonie de lancement de l'activité visant à lutter contre le désordre urbain, à l'espace Inch'Allah de Koumassi, l'inspecteur général du ministère de la Ville, Gnanzi Guéla Anicet a, au nom du ministre François Amichia, remercié les autorités municipales de la commune de Koumassi pour leur engagement dans cette lutte. Il a aussi saisi l'opportunité pour exhorter l'ensemble des élus locaux à leur emboîter le pas.

Agence de Presse

> Economie

Le gouvernement rassure les clients de la BHCI



Le gouvernement ivoirien rassure les clients de la Banque de l'habitat de Côte d'Ivoire (BHCI), envisageant de prendre des dispositions urgentes pour trouver une solution à la situation dans cette banque. "Le ministère de l'Economie suit de très près l'évolution de la situation. Et très bientôt, des annonces seront faites", a assuré le ministre Sidi Touré rendant compte du Conseil des ministres tenu mercredi. Des clients de la BHCI dénoncent des difficultés de fonctionnement observées depuis près de quatre mois.



### Abdourahmane Cissé lance un appel à manifestation d'intérêt sur 5 blocs pétroliers ivoiriens

Les opportunités d'investissement dans le bassin sédimentaire ivoirien ont été exposées à des compagnies pétrolières, mercredi, à Cape Town en Afrique du Sud et un appel à manifestation d'intérêt a été lancé sur cinq blocs pétroliers. La promotion de ce bassin sédimentaire ivoirien et de ses avantages a été faite par une délégation d'officiels ivoiriens conduite par Jean-Baptiste Aka, le directeur de cabinet du ministre ivoirien du Pétrole, de l'Energie et des Energies renouvelables, à la faveur de la Semaine africaine du pétrole dénommée « Africa Oil Week » qui se tient du 04 au 08 novembre 2019 à Cape Town.



### Le 8è Sommet mondial du caoutchouc prévu à Abidjan en mai 2020

Abidjan abritera le 8è Sommet mondial du caoutchouc prévu en mai 2020, a indiqué mercredi le porte-parole du gouvernement ivoirien Sidi Touré, à l'issue d'un Conseil des ministres tenu à la présidence de la République.

## > Société



### Le gouvernement annonce une opération de reboisement d'un million d'arbres

Le gouvernement ivoirien annonce le reboisement d'un million d'arbres, lors d'une opération dénommée « un jour, un million d'arbres » sur l'ensemble du territoire national, au cours de la journée de la Paix, le 15 novembre 2019. Cette manifestation de grande envergure consiste à planter un million d'arbres dans les espaces urbains et ruraux de tout le pays. Elle se veut également un appel à la mobilisation de toutes les couches sociales, à agir de concert avec le gouvernement, pour la reconstitution du couvert forestier national fortement endommagé, selon le porte parole du gouvernement, le ministre Sidi Touré.



### TNT: le cahier de charges de la société ivoirienne de télédiffusion adopté

Le gouvernement ivoirien a adopté par un décret pris, mercredi, en Conseil des ministres, le cahier de charges de la Société ivoirienne de télédiffusion (IDT), chargée d'assurer la diffusion des programmes radiophoniques et télévisuels de tous les éditeurs de programmes audiovisuels opérant sur le territoire national. Cette mesure s'inscrit dans le cadre du processus de migration de la Côte d'Ivoire vers la Télévision numérique terrestre, a indiqué le porte-parole du gouvernement, le ministre Sidi Touré. Ce décret fixe les obligations générales et spécifiques de la société IDT en sa qualité de service public.



### Côte d'Ivoire : début des «opérations spéciales» de lutte contre les plaques banalisées

Des « opérations spéciales de grande envergure » de lutte contre les plaques banalisées ont débuté mercredi en Côte d'Ivoire, a annoncé dans un message adressé à ses services, le directeur général de la Police ivoirienne, le contrôleur général Youssouf Kouyaté. Selon la direction générale de la Police, « ces opérations spéciales » interviennent quelques mois après le début des opérations de sensibilisation des usagers de la route sur l'interdiction de l'utilisation des plaques banalisées pour « mettre fin à ces pratiques non autorisées » qui continuent.



### Le gouvernement entérine la création de différentes catégories d'EPN

Le gouvernement a entériné la création de différentes catégories d'Etablissements publics nationaux (EPN) pour mettre en cohérence la législation nationale sur les EPN avec l'évolution actuelle du cadre de gestion des finances publiques au sein de l'espace Union économique monétaire ouest africaine (UEMOA). " Le projet de loi fixe les règles générales relatives aux Etablissements publics nationaux (EPN) et porte création des catégories d'EPN", a déclaré le porte parole du gouvernement, le ministre Sidi Touré. C'était mercredi lors d'une conférence de presse au terme du Conseil des ministres, au Palais de la présidence de la République.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement  
de Côte d'Ivoire en un clic [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



@gouvci



@gouvci.officiel



gouvci.video



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.  
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci).

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.